

UNIVERSIDAD NACIONAL HERMILIO VALDIZÁN

ESCUELA DE POST GRADO



**PROGRAMA EDUCATIVO VIH/SIDA Y SU INFLUENCIA EN EL CAMBIO
DE ACTITUDES DE LAS INTERNAS DE ENFERMERÍA EN LA ATENCIÓN
DE PACIENTES CON VIH/SIDA DEL HOSPITAL REGIONAL DANIEL
ALCÍDES CARRIÓN DEL CALLAO, 2013**

TESIS PARA OPTAR EL GRADO ACADEMICO DE MAGISTER EN
EDUCACIÓN

MENCION: INVESTIGACION Y DOCENCIA SUPERIOR

(Mónica R. Espinoza Narcisa)

HUÁNUCO – PERÚ

(2013)

RESUMEN

El estudio tuvo como objetivo: Determinar la influencia del Programa educativo "VIH/SIDA" en el cambio de actitudes de las internas de enfermería en la atención de los pacientes con VIH/SIDA del Hospital Regional Daniel Alcides Carrión del Callao, 2013. El estudio es de tipo Pre-experimental, descriptivo transversal, con una población de 80 Internas de Enfermería de diferentes Universidades que realizan su Internado en el Hospital Regional Daniel Alcides Carrión, quienes cumplieron los criterios de inclusión, sin especificar de qué Universidades son para la muestra probabilística de 67 Internas. Empleándose las técnicas de recolección de datos mediante la Pre Prueba antes de llevarse a cabo el Programa Educativo sobre VIH/SIDA. Y después de brindar dicho proceso pedagógico. Se tomó nuevamente la recolección de datos mediante la Pos prueba aplicando las mismas preguntas del cuestionario tipo Likert. Se utilizó la escala de actitud ante el sida para enfermería (ease), construida y validada por Tomás-sábado. La ease es una escala tipo Likert de 21 ítems con cinco opciones de respuesta cada uno de ellos. Estas opciones van desde el total acuerdo al total desacuerdo con el reactivo propuesto. La puntuación asignada a cada ítem, en función de su direccionalidad es de 5 a 1 (5 para el total acuerdo y 1 para el total desacuerdo).

Los resultados fueron: En la Pre-prueba: Que 73.1% de las internas tienen actitudes negativas y solo el 26.9% tenían actitudes positivas antes del Programa Educativo VIH/SIDA. Sin embargo Luego después de esta actividad de enseñanza y los objetivos propuestos en la Pos prueba el 52.2% tienen actitudes positivas y el 47.8% actitudes negativas hacia los pacientes con VIH/SIDA.

Se concluye: Que las Internas de Enfermería cambiaron sus actitudes en la atención hacia las personas con VIH/SIDA. Después del desarrollo del Programa Educativo VIH/SIDA Demostrando actitud positiva sin temores actuando con seguridad, respeto, sin marginación ni discriminación.